

## La Costera-La Canal-La Vall d'Albaida

## Presentan las armas de cinco guerreros de La Bastida restauradas

► El hallazgo data de 2010 y es uno de los más relevantes de los últimos años en el yacimiento sito en Moixent

LEVANTE-EMV VALENCIA

► El diputado de Cultura de la Diputación de Valencia, Xavier Rius, presentará el próximo lunes en la sala de Cultura Ibera del Museo de Prehistòria de València, la restauración del hallazgo único, descubierto en 2010, en el yacimiento íbero de La Bastida de les Alcusses de Moixent. Se trata, recordaron ayer, de cinco conjuntos de armas, pertenecientes a cinco guerreros iberos de hace 2.400 años, y constituyen la parte más espectacular del hallazgo restaurado ya que permiten documentar un ritual único en la arqueología ibérica consistente en la deposición intencionada de cinco conjuntos completos de armas de hierro, ofrendas alimenticias y vasos cerámicos, todo ello quemado junto a las estructuras de ma-

dera y hierro de la puerta y sellado bajo una capa de tierra, explicaron ayer fuentes de la Diputación de Valencia.

Según las mismas fuentes, los resultados de la excavación y del estudio de los materiales se publicarán en el próximo número de la revista científica de impacto internacional *Trabajos de Prehistoria*, editada por el CSIC (Consejo Superior de Investigaciones Científicas), con lo que se dará a conocer al ámbito científico especializado este hallazgo.

### De la «familia» del Guerrer

Al encuentro con medios de comunicación también asistirá la directora del Museo de Prehistòria de València y codirectora de la campaña de excavación, Helena Bonet, y el arqueólogo y codirector de la excavación en La Bastida de les Alcusses, Jaime Vives-Ferrándiz. La Bastida de les Alcusses —de donde proviene la famosísima figura del Guerrer de Moixent— es uno de los referentes arqueológicos valencianos.

## Las fotografías de Xavier Mollà ya lucen en la exposición del Muvim

LEVANTE-EMV ONTINYENT

► El Museu Valencià de la Il·lustració i la Modernitat alberga la muestra fotográfica *Correspondència amb Mediterrània*, del fotógrafo de Ontinyent Xavier Mollà. La apertura congregó a numerosos representantes del mundo cultural y político valencianos como la vicepresidenta de la Diputación, Maria Josep Amigó, el diputado de Cultura,

Xavier Rius, la vicepresidenta de Les Corts, Carmen Martínez, la concejala de Acción Social del Ayuntamiento de Valencia, María Oliver, Carmen Alborch, Romà de la Calle... entre otros. La muestra es la primera individual que Mollà presenta en un museo valenciano. «No es una retrospectiva, no narra la crónica de la actualidad, es una utopía», ha señalado el autor.



Dues imatges de la casa de l'Hort d'Espejo, que ha perdut l'encant de zona oberta amb les construccions que el pla general de l'any 2000 va permetre i que, des de fa uns anys, l'envolten per totes parts.

## CAIXA ONTINYENT Y EL BIEN COMÚN



### LA NOTICIA DE LA SEMANA Josep A. Mollà

Caixa Ontinyent, para la mayoría de ontinyentins, está erigiéndose en un referente y detonante de una indisimulada autoestima local. Los motivos sobran. El último tanto de ese creciente sentimiento ancestral que no es otro que el orgullo, dibujado en la curva ascendente en la que se plasman las emociones especiales,

acontecía esta semana cuando, sin grandes alaridos y modestamente, como es norma de la casa, la entidad largamente centenaria hacía pública la convocatoria de “un concurso de empresas de economía social”. Y es que los nuevos conceptos de la economía del bien común tienen en la Caixa de les Comarques una ejemplarizante expresión. El asunto en cuestión

esta vez atañe al Centro Público de Formación Profesional La Costera, de Xàtiva, cuyo ayuntamiento junto a Caixa Ontinyent presentaron dicho llamamiento, dirigido al alumnado del citado centro educativo. El objetivo, acorde con los principios de esta Caixa, “es motivar la creación de empresas en la comarca, sustentado en los valores de la economía social a partir de proyectos de empresa”. Y como incentivo un jugoso premio.

► **Rodríguez trae la diputación a la Vall d'Albaida.** Al margen de que Jorge Rodríguez anunciara, el pasado miércoles, “un nuevo plan de inversión local de 72 millones en 2015”, o que el presidente y la vicepresidenta se reunieran con los ediles de La Vall d'Albaida, en el primer encuentro comarcal de la nueva Diputación, lo que realmente cabe celebrar, desde el punto de vista valldalbaidí, es la ubi-

cación, la cercanía y la descentralización, aunque sea en tránsito, en un espacio como el vetusto y remozado Palau de la Vila, haciendo las veces de sitio de acogida y celebración de nivel, de ámbito político. Tal como aconteció con la mentada reunión, en la que **Jorge Rodríguez**, fiel a su ideario, se despachó con máximas de este jaez: “venimos a escuchar y poner el protagonismo en los pueblos, a que sean los gobiernos locales quienes decidan”. Mas otras proclamas, de las cuales se han venido haciendo eco los medios de comunicación, que se resumen en “transparencia y participación”. Pero la agenda del *batle* ontinyentí está que arde, en consonancia con las temperaturas climatológicas. Sin duda el aldabonazo, a nivel ontinyentí, con J. Rodríguez y **Rebeca Torró** de protagonistas, lo daban al conseguir reunirse con **M<sup>o</sup> José Salvador**, titular de la Conselleria de

Vivenda, y arrancarle el compromiso para que desbloquee el proyecto de la rotonda de Torreñel, al tiempo que priorizara su ejecución, poniendo fin a la vieja demanda vecinal del Lloμπο, a la par que se facilitará el acceso al flamante edificio universitario del Campus de Ontinyent en la misma zona.

► **Un movimiento que espera de Rodríguez.** Mientras ayuntamientos como Zaragoza o Dènia empiezan a reflejar el cambio de forma sustancial, definitiva y con hechos, para modernizar hábitos y costumbres en pueblos y ciudades, poniendo fin a la rutina del nacionalcatolicismo franquista, el tema dio un inopinado frenazo en Xàtiva, donde el PSPV se alió con PP y C's “para salvar la presencia institucional en las procesiones”, según esta edición. Habrá que ver, llegado el caso, en qué sentido se moja la mayoría socialista de Rodríguez.